
 

 

 

ACTA N.º 44/2007 DA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL, REALIZADA NO 

DIA VINTE E SEIS DE NOVEMBRO DO ANO 

DE DOIS MIL E SETE. 

 
------- Aos vinte e seis dias do mês de Novembro do ano de dois mil e sete nesta 

cidade de Amarante, no Edifício dos Paços do Concelho e Sala de Reuniões da 

Câmara Municipal, compareceram os excelentíssimos Senhores:- Dr.ª Octávia 

Manuel da Rocha e Freitas Morais Clemente, Vice-Presidente que presidiu a esta 

reunião, em virtude do Exmº Senhor Presidente se encontrar em Achères nas 

comemorações do 10º. aniversário de Geminação entre aquela cidade e Amarante, 

Avelino Ferreira Torres, Coronel João Vítor Correia de Almeida Sardoeira, Engº. 

Carlos Alberto Teixeira Gonçalves da Silva e Dr. Ricardo Jorge Martins Ribeiro, 

Vereadores.----------------------------------------------------------------------------------------

------- Não esteve presente o Senhor Vereador Dr. Amadeu de Magalhães por se 

encontrar também em Achères nas comemorações do 10º. aniversário de geminação 

entre as duas cidades.---------------------------------------------------------------------------- 

-------- Secretariou o Sr. Chefe de Divisão Dr. Sérgio Martins Vieira da Cunha.------- 

------ Quando eram nove horas e quinze minutos Exmª. Senhora Vice-Presidente deu 

início aos trabalhos.------------------------------------------------------------------------------ 

------- Lida em voz alta a acta da reunião anterior, a mesma foi aprovada e assinada - 

------- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA.------------------------------------ 

------- A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria referente ao 

dia 23 de Novembro de 2007.------------------------------------------------------------------ 

------- O Senhor Vereador do Movimento Amar Amarante Avelino Torres colocou 

novamente a questão sobre a aprovação da acta da reunião anterior não ser incluída 

na “Ordem do Dia”. -----------------------------------------------------------------------------

------- A Srª.Vice-Presidente Drª. Octávia Clemente respondeu que foram dadas 

instruções ao Gabinete Jurídico para emissão de parecer no sentido de um 

esclarecimento mais amplo sobre esta matéria.---------------------------------------------- 

------- O mesmo Senhor Vereador reclamou do cumprimento da deliberação de 

Câmara de 2007.11.12 em que esta ficou de suportar as despesas com a deslocação 



 

 

diária (ida e volta) da mãe dos quadrigémeos para a Maternidade Júlio Dinis, de 

acordo com a tabela de “Ajudas de Custo” e não com o pagamento da viagem de 

autocarro.------------------------------------------------------------------------------------------

------- Relativamente à deliberação de Câmara para o fornecimento de tubos para a 

Junta de Freguesia de Aboadela, o Senhor Vereador Avelino Torres questionou a 

Srª. Drª. Octávia Clemente qual o motivo do atraso no fornecimento do referido 

material àquela Junta de Freguesia.---------------------------------------------------------- 

------- A Srª. Vice-Presidente Drª. Octávia Clemente telefonou de imediato aos 

Serviços, obtendo informação na pessoa do Senhor Chefe da DVM Engº. António 

Pereira que disse ter já prestado informação quanto a este assunto.---------------------- 

------- O mesmo Senhor Vereador manifestou o seu desagrado, apelidando de 

“lamentável” o facto do Sr. Chefe da DDL Dr. Torcato Ferreira, não ter recebido o 

Senhor Secretário da Junta de Freguesia de Aboadela, aquando da reunião havida 

com o Senhor Presidente da Junta para a celebração do protocolo dos transportes 

escolares.------------------------------------------------------------------------------------------

------- Nesse momento foi solicitada a presença do Sr. Chefe da DDL Dr. Torcato 

Ferreira que questionado sobre o assunto, respondeu que havia solicitado a presença 

do Sr. João Soares, Presidente da Junta de Freguesia, para uma conversa “a dois” e 

que desconhecia da presença do Sr. Secretário e que o mesmo tivesse manifestado 

qualquer interesse em estar presente.----------------------------------------------------------

------- Questionado sobre este assunto, o Senhor Presidente da Junta disse que não o 

havia referido ao Senhor Dr. Torcato Ferreira.---------------------------------------------- 

------- O Senhor Vereador Avelino Torres verificou não existir má fé por parte dos 

Serviços, dizendo estar esclarecido sobre este assunto.-------------------------------------

------ O Senhor Vereador do Movimento Amar Amarante Dr. Ricardo Ribeiro leu 

uma carta dirigida aos Senhores Vereadores da Oposição a reclamar da inexistência 

de cadeiras para as pessoas que aguardam pela sua vez para utilizar o Espaço 

INTERNET, sito no Campo da Feira.---------------------------------------------------------

----- A Srª. Vice-Presidente respondeu que o espaço é exíguo mas que iria 

providenciar no sentido de verificar da possibilidade de serem lá colocadas duas ou 

três cadeiras.--------------------------------------------------------------------------------------- 

------- O Senhor Vereador Engº. Carlos Silva apresentou a seguinte Nota de 

Esclarecimento:---------------------------------------------------------------------------------------- 



 

 

A propósito de notícias e comunicados que têm ultimamente sido veiculados na 

comunicação social, queria prestar o seguinte esclarecimento: 

Como não é do conhecimento geral, o senhor Presidente da Câmara não sugeriu a 

minha renúncia ao mandato, mas sim a impôs, anunciando de forma surpreendente 

que me retiraria a delegação de competências, irrevogavelmente e sem quaisquer 

justificações. 

As dificuldades de relacionamento institucional que o senhor Presidente tem referido 

são uma grande falácia. 

Considero, na minha opinião que, apesar da sua longa experiência autárquica, 

tomou uma atitude precipitada e de risco político imponderado. 

Durante o mandato que decorre descobri no senhor Presidente características 

autocráticas que eu desconhecia, traço que cada vez mais se tem vindo 

progressivamente a acentuar no desempenho das suas funções. 

Eu estive sempre aberto e disponível para colaborar e promover o melhor 

relacionamento, mantendo sempre uma postura de lealdade e coerência e não de 

subserviência. 

Cultivei sempre a moderação e a reflexão no tratamento das questões apresentadas. 

A minha reacção foi sempre discreta e sempre dirigida em nome da estabilidade 

política, de forma democrática. 

A minha posição, neste tempo, é a de um vereador agora certamente mais 

independente, que pode analisar os assuntos de acordo com o que entender ser de 

mais interesse para o Município e sem violentar nunca o exercício da minha 

consciência. 

Respeitei sempre honestamente, os compromissos que assumi e, no caso concreto da 

cedência das instalações da antiga Adega Cooperativa, para a construção do novo 

quartel de destacamento da GNR, nunca fui incumbido de negociar directa ou 

indirectamente com ninguém, em representação da CMA, a resolução deste 

problema.  

Continuo empenhado na procura da melhor solução para uma instalação mais 

adequada, como aliás já sugeri em reunião de Câmara de 12 de Novembro passado. 

O senhor presidente não devia passar ou permitir que se passassem para a 

comunicação social inverdades que só se destinam a denegrir não só a minha 

imagem como também a da própria CMA a que preside. 



 

 

Por mim, de consciência tranquila não comungo com o uso de quaisquer meios para 

atingir qualquer fim”.---------------------------------------------------------------------------- 

-------PERÍODO DA ORDEM DO DIA.---------------------------------------------------- 

------- DOCUMENTOS PREVISIONAIS.- 13ª. Modificação aos Documentos 

Previsionais/2007.- A Câmara deliberou aprovar a 13ª. Alteração aos 

Documentos Previsionais/2007.--------------------------------------------------------------- 

------- ACÇÃO SOCIAL.- Transportes Escolares.- Protocolo a celebrar no âmbito 

da Educação pré-escolar do 1º. Ciclo.- Junta de Freguesia de Aboadela.- (Inf. 

3291/2007/11/20).- A Câmara deliberou aprovar o protocolo relativo aos 

transportes escolares a celebrar no âmbito da Educação pré-Escolar do 1º. Ciclo 

com a Junta de Freguesia de Aboadela.---------------------------------------------------- 

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de alteração ao alvará de loteamento n.º 11/97 

Discussão Pública Local: Urbanização do Passal.- Vila Caiz - Requerente: Agostinho 

Mendes da Silva - Procº. 73/07 ALTELOTE.- A Câmara deliberou submeter o 

pedido a discussão pública, de acordo com a informação dos serviços de 15 e 20 

de Novembro de 2007, que se dão por reproduzidos para todos os efeitos legais.-

------- DESTAQUES.- Pedido de destaque de uma parcela de terreno Local: 

Pousadouros - Louredo - Requerente: João Lago Vasconcelos Mota - Procº. 579/06 

ONERED.- A Câmara deliberou deferir o pedido de destaque de acordo com os 

pareceres de 20 de Novembro de 2007, que se dão por reproduzidos para todos 

os efeitos legais.----------------------------------------------------------------------------------

------- DESTAQUES - Pedido de destaque de uma parcela de terreno.- Local: Rua 

do Bacelo, Lourido Figueiró (Santiago) - Requerente: Eurico Teixeira de Sousa 

Queirós - Procº. 420/07 ONERED.- A Câmara deliberou deferir o pedido de 

destaque, de acordo com os pareceres de 20 de Novembro de 2007, que se dão 

por reproduzidos para todos os efeitos legais.--------------------------------------------- 

------- DESTAQUES.- Rectificação da certidão de destaque Local: Larim - Gondar - 

Requerente: José Rodrigo Marques Oliveira Carvalho - Procº. 74/06 DESTAQUE.- 

A Câmara deliberou rectificar a certidão de destaque, de acordo com a 

informação dos serviços de 21 de Novembro de 2007, que se dá por reproduzida 

para todos os efeitos legais.-------------------------------------------------------------------- 

------- PARECERES.- Pedido de autorização da localização respeitante ao 

estabelecimento industrial, apresentado por Dial - Ferramentas Diamantadas, Ldª 



 

 

Local: Vacaria - Telões - Requerente: Ministério da Economia (DREN) - Procº. 

360/07 GENER.- A Câmara deliberou emitir parecer favorável, de acordo com o 

parecer de 21 de Novembro de 2007, que se dá por reproduzido para todos os 

efeitos legais.------------------------------------------------------------------------------------- 

------- PARECERES.- Pedido de autorização da localização respeitante ao 

estabelecimento industrial, apresentado por Betão Ponte Betão Pronto, S.A. Local: 

Fábrica - Lomba - Requerente: Ministério da Economia (DREN) - Procº. 426/07 

GENERI.- A Câmara deliberou emitir parecer favorável de acordo com o 

parecer de 21 de Novembro de 2007 e atendendo à definição de estabelecimento 

industrial, constante do Decreto-Lei nº. 183/2007.--------------------------------------- 

------- ACÇÃO SOCIAL.- Subsídio ao Arrendamento.- Débito.- (Inf. 

3221/2007/10/29).- A Câmara deliberou concordar com a informação dos 

serviços acima referida e, em consequência, autorizar que o pagamento da 

dívida se inicie em Setembro do corrente ano.-------------------------------------------- 

------- DIVERSOS.- Transferência de verbas para as Bandas Musicais (Amarante e 

Mancelos) e para a Associação Musical de Várzea.- (Inf 3891/2007/11/20).- Pelos 

Serviços foi prestada a seguinte informação:------------------------------------------------- 

------- “No contexto do programa de descentralização cultural, a Câmara Municipal 

tem vindo a proporcionar às Freguesias do Concelho a possibilidade de integrarem 

nas suas actividades culturais concertos com as Bandas de Música existentes no 

concelho. 

Assim, reunidas as actuações das Bandas Musicais, solicito a V. Exª autorização para 

pagamento das seguintes despesas: 

Banda Musical de Amarante  5 espectáculos 

- S. Gonçalo 

- Salvador 

- Madalena 

- Cepelos 

- Gondar  

1.500,00 cada X 5 = 7.500, 00 

Banda Musical de Mancelos  3 espectáculos  

- Real (Centro Cívico) 

- S. Pedro de Aboím 



 

 

- Mancelos  

1.500,00 cada X 3 = 4.500, 00 

Associação Musical de Várzea  4 espectáculos  

- Ôlo 

- Aboim 

- Fridão 

- Vila Caíz  

1.000,00 cada X 4 = 4.000,00  

A despesa no montante de 16.000,00 tem cabimento na rubrica do plano A-30/2007. 

À consideração superior”.----------------------------------------------------------------------- 

------- A Câmara deliberou autorizar de acordo com a informação supra 

referida.------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------FEIRAS E MERCADOS.- Pedido para a realização do mercado nos dias 1 e 

8/12/2007.- (Inf. 13352/2007/11/16).- A Câmara deliberou não autorizar a 

realização do mercado nos dias solicitados, de acordo com o Regulamento em 

vigor.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Empreitada de Pavimentação do C.M. 1534 – 

Real.- (Autorização de cedência da parcela de terreno com a área de 370m2).- (Inf. 

12966/2007/11/13).- A Câmara deliberou aceitar a proposta do requerente, de 

acordo com a informação prestada pelo Senhor Director do D.O., cujo teor se 

dá aqui por reproduzido.----------------------------------------------------------------------

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Concepção/Construção do Pavilhão 

Desportivo de Vila Caiz.-(Inf. relativa aos projectos de especialidades) - (Inf. 

3877/200711/19).--------------------------------------------------------------------------------- 

------- Sobre este assunto, o Senhor Vereador Coronel João Sardoeira quis saber 

quem foi o autor deste projecto, dizendo que o mesmo revelava incompetência, 

acrescentando ser inadmissível as inúmeras insuficiências verificadas no mesmo, 

nomeadamente, o incumprimento dos requisitos a ter com outras entidades bem 

como a inobservância de elementos indispensáveis para a execução da obra em 

questão.--------------------------------------------------------------------------------------------

------- A Senhora Vice-Presidente Drª. Octávia Clemente informou que o arquitecto, 

autor do projecto, prestava serviços para esta Câmara, como avençado, mas que 



 

 

presentemente esta já não se mantém, uma vez que foi verificado o términus da 

referida avença..---------------------------------------------------------------------------------- 

------- Congratulando-se com o facto do referido arquitecto já não prestar serviços 

para a Câmara, conjuntamente com os Senhores Vereadores do Movimento Amar 

Amarante, o Senhor Vereador Coronel João Sardoeira ditou para a acta o seguinte:- 

“Gostavamoss de ter conhecimento de toda a correspondência trocada com o senhor 

arquitecto Vítor Rabaça sobre as alterações ao projecto de “Concepção/Construção 

do Pavilhão Desportivo de Vila Caiz” depois dos pareceres negativos da Autoridade 

de Saúde, Instituto de Desportos de Portugal e DREN e queríamos saber ainda, se 

possível, qual o custo das modificações bem como do atraso da obra, do projecto”.-- 

------- A Câmara deliberou aprovar os projectos de especialidade.------------------- 

------- INDEMNIZAÇÕES.- Responsabilidade civil extracontratual Requerente:- 

Laboratórios de Análises Clínicas, Dr. João Macedo & Cª.- (Parecer 

252/2007/11/15).- A Câmara deliberou não assumir voluntariamente o pagamento 

dos danos, de  acordo com o parecer jurídico que aqui se dá por reproduzido para 

todos os efeitos legais.--------------------------------------------------------------------------- 

------- INDEMNIZAÇÕES.- Furto à escola Básica do 1º. Ciclo de Portela – 

Travanca.- Transferência – indemnização – Pelo Senhor Presidente da Câmara foi 

presente a seguinte proposta: 

------- “Após a participação de furto à Escola Básica do 1º ciclo de Portela - 

Travanca, ocorrido no passado dia 28 de Agosto, do presente ano, a Companhia de 

Seguros Fidelidade - Mundial indemnizou a Câmara Municipal no valor de 

2.524,50€ (dois mil quinhentos e vinte e quatro euros e cinquenta cêntimos). 

 A fim de poder proporcionar a este estabelecimento de ensino a possibilidade 

de adquirir material de substituição, proponho que a Câmara Municipal transfira a 

título de indemnização o montante recebido – 2.524,50€, para o Agrupamento 

Vertical de  Escolas Amadeo de Souza-Cardoso”.-------------------------------------------

------- A Câmara deliberou concordar com a proposta do Senhor Presidente.-----

-------- DE HARMONIA COM O DISPOSTO NO Nº 4 DO ARTIGO 4º. DO 

REGIMENTO FORAM AINDA OBJECTO DE DELIBERAÇÃO OS 

SEGUINTES ASSUNTOS:--------------------------------------------------------------------

------- TRÃNSITO.- Na sequência do pedido formulado pela CERCIMARANTE, a 

Câmara deliberou autorizar o corte de trânsito em várias artérias da cidade 



 

 

para a realização, no dia 03 de Dezembro, da Marcha da Solidariedade e 

Sensibilização da sociedade para com os deficientes.------------------------------------ 

------- TRÂNSITO.- Na sequência do pedido formulado pela empresa “MAZDA”, a 

Câmara deliberou autorizar o corte do trânsito na ponte de S. Gonçalo nos dias 

16 e 17 de Dezembro para a filmagem de uma campanha publicitária.-------------

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Beneficiação da E.M. 566 entre a E.M. 211 e a 

E.N. 15 – Oliveira – Travanca.- (Inf. 4050/23/11/2007).- A Câmara deliberou 

aprovar o auto de vistoria e fixar o prazo de 30 (trinta) dias para sanar as 

deficiências existentes, de acordo com o parecer do Sr. Director do D.O.-----------

------- OBRAS E EMPREITADAS.- Repavimentação e Qualificação da E.M. 714 – 

troço entre Árvores e Matouce – Oliveira.- (Inf. 3865/2007).- A Câmara deliberou 

aprovar o Projecto, Programa de Concurso e Caderno de Encargos.- Proceder a 

abertura de Concurso Público e nomear a seguinte Comissão de Análise:- 

Presidente:- Sr. Director do D.O. Engº. Pinto da Cunha; 1º. Vogal Efectivo:- Sr. 

Chefe da DVM Engº. António Pereira, que substituirá o Presidente nas suas 

faltas e impedimentos; 2º. Vogal Efectivo:- Sr. Chefe da DEM Engº. Manuel 

Ribeiro; 1º. Vogal Suplente:-  Sr. Coordenador do Gabinete de Projectos Carlos 

Pereira e 2º. Vogal Suplente Sr. Engº. Adão Cardoso.----------------------------------

-------- OBRAS E EMPREITADAS.- Obras de Manutenção no Edifício 

Administrativo da Escola de Roçadas.- A Câmara deliberou aprovar o relatório e 

adjudicar a empreitada à empresa ANORTE, Construção e Engenharia, Ldª. 

pelo valor de € 154.832,78 (cento e cinquenta e quatro mil oitocentos e trinta e 

dois euros e setenta e oito cêntimos), acrescido do IVA.--------------------------------

------- LOTEAMENTOS.- Pedido de destaque de uma parcela de terreno, no lugar 

de Serra de Água e Leite – Mancelos, em que é requerente António Madureira 

Repolho.- (Procº. 89/07).- A Câmara deliberou deferir o pedido de destaque, de 

acordo com os pareceres de 2007.11.26, que se dão por reproduzidos para todos 

os efeitos legais.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- E nada mais havendo a tratar, o Exmª Senhora Vice - Presidente declarou 

encerrada a reunião, quando eram onze horas, da qual para constar se lavrou a 

presente acta, que eu,      Secretário a subscrevo e 

assino.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 


